



LUDWIGSBURG



**Förderkreis
Burkina Faso**

13.02.2025

GEMEINSAME PRESSEMITTEILUNG

20 junge Menschen starten eine berufliche Perspektive Ausbildung in Solartechnik in Kongoussi, Burkina Faso

Im letzten Jahr konnte die Klimapartnerschaft zwischen den Städten Kongoussi im westafrikanischen Burkina Faso und Ludwigsburg, an der auch der Förderkreis Burkina Faso aktiv mitwirkt, auf 10 erfolgreiche Jahre zurückblicken.

Jetzt startete erneut eine modulare Ausbildung in Solartechnik in der vom Förderkreis finanzierten Berufsschule, dem Centre Professionnelle de Formation.

Drei junge Frauen und 17 junge Männer werden in einem dualen System für ein Jahr an der Berufsschule ausgebildet. Am Ende des Jahres können sie einfache Solarsysteme aufbauen, vor Ort installieren und warten. Die Ausbildung ist ein Baustein der Klimapartnerschaft zwischen Ludwigsburg und Kongoussi

In Kongoussi leben aktuell rund 60.000 Einwohner und weit mehr als 100.000 Flüchtlinge aus dem Norden von Burkina Faso. Schulen sind hoffnungslos überfüllt und für junge Menschen gibt es kaum berufliche Perspektiven. Mit der Berufsschule, die 2012 den Betrieb aufnahm und vor allem auch mit der neuen Ausbildung, sind neue Perspektiven und Hoffnung entstanden.

Oberbürgermeister Dr. Matthias Knecht betont für die Stadt: „Dank Fördermitteln des BMZ und der Zusammenarbeit mit dem Förderkreis Burkina Faso eröffnen wir jungen Menschen vor Ort Chancen in einer innovativen Branche und auf eine gute Zukunft.“

Némata Ouedraogo, die im letzten Herbst Ludwigsburg besuchen konnte und die einzige junge Frau unter den Auszubildenden des ersten Jahrgangs war, startet jetzt mit einem Mikrokredit des Förderkreises in die Selbständigkeit: „Mit meiner Ausbildung kann ich jetzt Installationen durchführen und Solargeräte verkaufen.“

„Wir unterstützen alle Absolventen/innen beim Start in Berufsleben mit einer Ausrüstung. Wer ein gutes Geschäftsmodell vorweisen kann bekommt zudem einen Mikrokredit zum Aufbau eines Gewerbes“ unterstreicht Konrad Seigfried, der Vorsitzende des Förderkreises.

Kongoussi und Ludwigsburg verbindet seit 2006 eine kommunale Entwicklungspartnerschaft, an der sich auch Ludwigsburgs französische Partnerstadt

Montbéliard beteiligte. Seit 2014 gibt es eine Klimapartnerschaft, die vom Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit gefördert wird. Der Förderkreis Burkina Faso bündelt das zivilgesellschaftliche Engagement in Ludwigsburg und hat eigene Projekte wie den Bau und Betrieb der einzigen dualen Berufsschule in Kongoussi initiiert.

Weitere Informationen erhalten Sie bei der Stadt Ludwigsburg, Referat Stadtentwicklung, Klima und Internationales: Elisabeth Meier, E-Mail: e.meier@ludwigsburg.de, www.ludwigsburg.de sowie beim Förderkreis Burkina Faso e.V., Vorsitzender Konrad Seigfried, Dittelshof 9, 71636 Ludwigsburg, E-Mail: info@fk-burkinafaso.de; www.fk-burkinafaso.de



20 neue Auszubildende vor dem Centre de Formation Professionnelle, der Berufsschule in Kongoussi



Auch die Ludwigsburger Aktion „Mitmachen Ehrensache“, die von der Jugendhilfe Karlshöhe organisiert wird, unterstützt die Ausbildung an der Berufsschule. Schüler/innen am CFPK in Kongoussi tragen stolz deren T-Shirts